

REDES

Reunión de científicos y académicos peruanos en Suiza

LAUSANA. Fortalecimiento de la cooperación en ciencia y tecnología entre Perú y Suiza en la Escuela Politécnica Federal de Lausana.



El Embajador del Perú en Suiza, Luis Chuquihuara Chil (a la izquierda), y el Cónsul del Perú en Berna, Julio César Cadenillas Londoña, se dirigieron al panel de científicos y diplomados peruanos reunidos en Lausana el pasado 28 de noviembre 2015. Fotos/JGK



Mundo Hispánico / Javier Gamero Kinosita

Vivimos hoy en día en la era tecnológica, todo depende de la ciencia y la tecnología, ambas proveen grandes beneficios a la humanidad, permitiendo transformar a las sociedades tradicionales en sociedades modernas, optimizando su control sobre la naturaleza y mejorando la calidad de vida. Tanto los progresos científicos como tecnológicos modifican la relación entre el ser humano y su entorno natural. Sin lugar a dudas, la ciencia y la tecnología son factores esenciales del desarrollo social y constituyen actualmente parte de las fuerzas productivas de la sociedad.

Consciente de ello, la Embajada del Perú en Suiza y la Escuela Politécnica Federal de Lausana (EPFL) organizaron una reunión de trabajo entre personal docente de dicho centro de estudios superiores y los científicos, investigadores, profesionales y académicos peruanos residentes en Suiza, a fin de intercambiar pareceres, con miras a crear una red de científicos y académicos peruanos en este país, que permita un fortalecimiento de la cooperación en ciencia y tecnología entre Perú y Suiza.

En el acto, celebrado el pasado 28 de noviembre en la Escuela Politécnica Federal de Lausana (EPFL), las palabras de bienvenida estuvieron a cargo del Embajador del Perú, Luis Chuquihuara Chil, quien destacó el actual interés del Gobierno del Perú en materia de cooperación internacional en ciencia y tecnología, propiciando para ello la presente reunión, convocando a los peruanos profesionales, académicos, científicos e investigadores graduados con licenciaturas, maestrías y doctorados en universidades del Perú, Estados Unidos, Alemania, Japón, Reino Unido, Canadá, Suiza, etc., que residen en los distintos cantones suizos, con miras a crear una red profesional estratégica al servicio del país andino. Asimismo, subrayó que la Dra. María Gisella Orjeda Fernández, Presidenta del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONCYTEC) del Perú, visitará Suiza en el primer semestre de 2016, invitada por la Secretaría de Estado para la Formación, la Investigación y la Innovación (SEFRI), con el fin de presentar el estado actual de la investigación en el Perú e identificar áreas de trabajo y colaboración con Suiza.

Posteriormente, el Cónsul del Perú en Berna, Julio César Cadenillas Londoña,

hizo una exposición de la política exterior peruana en materia de educación, ciencia y tecnología. Finalmente, hizo uso de la palabra el Dr. Jean-Marie Fürbringer, Profesor de la Facultad de Ciencias de la Escuela Politécnica de Lausana, quien recalzó el deseo de las autoridades académicas suizas de trabajar en este sentido con las autoridades académicas peruanas para fortalecer el intercambio de ideas sobre determinados proyectos propuestos por la EPFL. Para tal efecto, el Dr. Fürbringer dictó una conferencia sobre "La transferencia de metodología experimental para fomentar investigación y desarrollo", aplicable a la elaboración de proyectos, presentando algunos documentos preliminares y propuestas concretas, que fueron debatidas en el seno de la reunión. Dicha coordinación continuará realizándose a través de la red, que estará coordinada por el Ministro Julio César Cadenillas Londoña y el Dr. Jean-Marie Fürbringer.

Al encuentro asistieron los integrantes del Foro Reflexión Perú-Capítulo Suiza (FORPERU-SUIZA), con sede en Berna; Javier Gamero Kinosita, oficial de policía, jurista y criminólogo de la Universidad de Berna; Juan Morán Montoya, sociólogo y pedagogo de la Universidad



El grupo de destacados académicos y profesionales peruanos activos en Suiza posan junto al Cónsul del Perú en Berna (primero por la izquierda, en la primera fila), al Dr. Fürbringer del EPFL y al Embajador del Perú (situados a ambos lados del cartel central), constituyendo una nueva red de cooperación entre Perú y Suiza.



de Friburgo; Fernando Terry Zavaleta, politólogo ambientalista de la Universidad de Lausana; Lourdes Leibbrandt Tamariz, apoderada del sector financiero de Zúrich; y Jean-Louis Guillet, Director ejecutivo y fundador de la firma de paneles solares SOLEOL S.A., con sede en Friburgo y filiales en Lima y Trujillo; los miembros de la Asociación de Peruanos Académicos e Investigadores en Suiza (APAIS), con sede en Ginebra; Mariela De La Torre, catedrática de Lingüística de la Universidad de Friburgo; Milagros Carrasco, Vicepresidenta de la sociedad, de la Escuela Técnica Superior de la Confederación en Zúrich (ETH-Z); los investigadores Alfredo Ibañez Gabilonio, Leonardo Echevarría, Renato Marroquín y César Fuentes Montesinos máster en Informática y actualmente empleado en Swisscom de Zúrich; así como Luis Ángel Dalguer, ingeniero y sismólogo de Swissnuclear en Olten; Romina Seminario Luna, socióloga del Laboratorio de Sociología de la Universidad de Lausana; Patricia Gómez Meléndez, ingeniera



El Dr. Fürbringer, coordinador por parte del EPFL de la nueva red creada, dictó una conferencia sobre "La transferencia de metodología experimental para fomentar investigación y desarrollo".

civil; Rosa María Delgado, asesora en servicios de Internet en Ginebra; Cristian Terry Galeano, sociólogo y antropólogo de la Universidad de Lausana; Alfredo Amable, economista de la Escuela de Posgrado del International Institut Management Development; Angelo Ginocchi y Javier León, ejecutivos de Nestlé; Violeta Luna Valdivia y Yelithza Montoya,

directoras de proyectos de Nestlé; Charo Agosti-González, médica bioquímica y psiquiatra del Hospital de Zúrich; y Cecilia Salas de Chuquihuara, jurista de la Pontificia Universidad Católica del Perú.

El acto concluyó con un Pisco de Honor ofrecido en la residencia del Dr. Jean-Marie Fürbringer y su esposa peruana, la señora Lucy Escobar, en Lausana. ■